

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 12 DE MARZO DE 1771.

Hermanstadt, en Transilvania, 3 de Enero de 1771.



Espues de haber reforzado el Gran Visir las Guarniciones de *Silistria* y *Varna*, en *Bulgaria*, se alejó de las cercanías del *Danubio*, retirandose ázia *Romelia*. Están llenos de Tropas todos los Pueblos que hay desde *Andrinopoli* hasta *Basartschik*, y no cesan de llegar á ellos trenes de artillería, y municiones de guerra y boca de *Constantinopla*.

Petersburgo 25 de Enero de 1771.

EL Conde *Branicki*, Montero mayor de la Corona de *Polonia*, que llegó á esta Capital, tubo la honra de ser presentado el 20 á la Emperatriz, que le recibió benignamente. Dícese que viene á tratar un asunto de suma importancia de parte del Rey su Amo, y que partirá luego á *Varsovia* un Consejero privado, encargado igualmente de una comision cerca de S. M. *Polaca*.

Desde que nuestras Esquadras empezaron sus operaciones en *Levante*, se habla frecuentemente de los *Dardaneles*, sin saber á punto fixo lo que son: convendrá, pues, instruir al Público por una descripcion circunstanciada. „Son los *Dardaneles* unos Castillos de *Turquia*, situados en las dos orillas del Canal que se comunica del *Archipelago* con la *Propontida*. Hay uno en *Asia* y otro en *Europa*. „El primero, en la *Natolia*, es de figura quadrada, flanqueado en las „cuatro esquinas, con torres tambien quadradas por la parte que mira al mar, y las otras redondas. En medio de este Castillo se eleva un terraplén, en cuya plataforma están algunas culebrinas, y „á espaldas del mismo Castillo hay una buena poblacion, en que „viven cerca de 50 personas entre *Christianos*, *Judíos* y *Turcos*. Está „Plaza solo es considerable por la situacion del paso en que se halla.

„lla. La mayor parte de sus cañones está á la flor del agua sin cure-
 „ñas , y algunos de ellos alcanzan hasta la orilla opuesta ; de suer-
 „te , que no obstante el peso de las gruesas balas de piedra de que
 „están cargados, siendo su menor calibre de 60 libras , llegan de *Asia*
 „á *Europa* , y recíprocamente los de *Europa* á *Asia* , porque la distan-
 „cia que sepára los dos Castillos solo es de media legua de ancho. El
 „de *Europa* , situado en la *Romanía* , es menos fuerte y mas irregu-
 „lar, que el otro. Está á la falda de un cerro que le domina, y
 „consta de tres grandes Torres, que se estienden hasta la Rada , en
 „donde hay unos 30 cañones á la flor del agua , del mismo calibre y
 „en todo iguales á los del otro Castillo. Todos ellos están asestados
 „obliquamente , para que los de un Castillo no maltraten al otro.
 „*Mahomet II* , hijo de *Amurath III* , fue quien los hizo construir , y
 „pueden llamarse llaves de *Constantinopla* , de donde solo distan 200
 „millas , respecto de que no pasa , sin licencia , Navío algu-
 „no amigo ó enemigo , porque de otra suerte se le echaría á pi-
 „que. Quantos vienen de *Constantinopla* se detienen tres dias de-
 „lante del Castillo de *Natolia* , á fin de registrarlos, y saber si llevan
 „Esclavos fugitivos. Quando un Navío mercante se halla próximo á
 „estos Castillos , tiene obligacion de saludarlos con tres , cinco ó
 „siete cañonazos á lo menos. Si es de guerra debe tirar siete , nueve
 „ó once , á que corresponden los Castillos con uno , tres ó cinco,
 „despues de lo qual da gracias el Navío con tres , cinco ó siete ca-
 „ñonazos, y entonces pasa, si es para ir á *Constantinopla*. Los nuevos
 „Castillos de los *Dardaneles* están situados en el parage del Estrecho
 „á que dan el nombre , y los otros mas adelante ázia la *Propontida*.
 „Aquellos se construyeron en tiempo de *Mahomet IV* en 1659 para
 „poner las Esquadras *Otomanas* abrigadas contra los insultos de los
 „*Venecianos* , que iban á atacarlas á vista de los viejos Castillos. El
 „Estrecho de los *Dardaneles* , que va desde el *Archipiélago* á la *Propon-*
 „*tida* , se llama canal ó brazo de *S. Jorge* , del nombre de un Lugar,
 „situado mas allá de *Gallipoli* , donde hay una famosa Iglesia del mis-
 „mo Santo , muy venerada por los *Griegos*. Se halla este Canal en un
 „bellisimo País , cubierto á derecha é izquierda de colinas bastante
 „bien cultivadas, donde se ven algunos olivos , viñas , y muchas
 „tierras de labor.

Dícese que la *Ukrania* se halla nuevamente expuesta á los estra-
 gos de la peste , y que se toman las mayores precauciones para impe-
 dir que se comuniquen. A este efecto ha prohibido la Emperatriz la en-

trada de mercaderías , y especialmente de cáñamo y lino , que vienesen de aquella Provincia.

La Academia Imperial de Buenas Artes de esta Ciudad tubo una Asambléa extraordinaria, que honraron con su presencia el Gran Duque , y el Principe *Enrique de Prusia*. En ella se eligió unánimemente por Miembro honorario al Excelentísimo Sr. Marqués de *Grimaldi*, Caballero de la Insigne Orden del *Toyson de Oro* , Consejero de Estado del Rey *Carólico* , y su primer Secretario de Estado.

Dantzick 30 de Enero de 1771.

ESta Regencia ha despachado un Oficial al General *Belling*, Comandante del Cordon de Tropas *Prusianas* , con motivo de haber intimado nuevamente á esta Ciudad y su territorio que se le aprontasen todos los meses en *Konitz* , á 16 millas de aquí , 78960 fanegas de abena , 28480 de centeno , 438900 háces de paja, de á 6 libras cada uno , y 438 de heno del mismo peso. Estas circunstancias , y la incertidumbre de si llegarán aquí este año granos de *Ponia* , han determinado á la Regencia á prohibir su extraccion á todos los que comercian en ellos en esta Ciudad.

Varsovia 29 de Enero de 1771.

LAs cartas de *Cracovia* refieren , que despues que los Confederados entraron en el arrabal de *Casimiro* , quedaron dueños de la Ciudad , excepto el Castillo á donde se refugió la Guarnicion *Rusa*. Segun algunos avisos, el Cuerpo del Sr. *Sawa* saca grandes contribuciones de los Estados del Rey en *Lithuania* , y se apoderó de una suma de 508 ducados , con destino á *Varsovia*. El Mariscal *Pulawiski*, cuya suerte ocasionaba alguna inquietud , se halla actualmente en *Wielitza*.

Aquí ha llegado ultimamente un Corréo de *Petersburgo* con importantes pliegos , que han motivado muchas conferencias entre el Rey y sus Ministros. Despues acá corre la voz de que los *Rusos* están á punto de evacuar enteramente los Estados de la República.

Copenhague 30 de Enero de 1771.

Ayer , dia del cumpleaños del Rey , instituyó la Reyna la Orden de *Matilde* , condecorando con ella á muchas personas de la Corte. Toda la Familia Real tomó las insignias de esta Orden , que consisten en la cifra de la Reyna, adornada de guirnaldas y follages , y encima una Corona Real. Desde el 11 de este mes se empezó á sentir el frio con mucha violencia. El *Belt* se ha cubierto de hielo , y está interrumpida la navegacion del *Sund* , lo que ocasiona aquí

aquí mucha escasez de comestibles. En estas circunstancias ha mandado el Rey distribuir 500 escudos á los pobres, reducidos al estado mas deplorable y digno de piedad.

Viena 6 de Febrero de 1771.

SEgun los ultimos avisos de *Polonia*, parece que los *Rusas* se retiraron enteramente de delante de *Czenochau*, encaminandose ázia *Cracovia*, despues de haber perdido en su empresa cerca de 11200 hombres.

Las ultimas cartas de *Constantinopla* confirman la deposicion del Gran Visir *Halil Baxá*, que fue reemplazado por el Baxá de *Bosnia*, cuñado del Gran Señor. El nuevo Capitan Baxá, ó Generalissimo de la Armada, se manifiesta tan resuelto y animoso, que habiendo sabido que algunas Fragatas *Rusas* cruzaban á la embocadura de los *Dardaneles*, dió orden de que se aprestasen algunas Caravelas para ir á cercar ó ahuyentar al Enemigo; pero se escusaron los Capitanes *Otomanos*, pretextando falta de tripulaciones y la mala calidad de sus Naves. Doce Tartanas *Dulciñotas*, y algunas Embarcaciones *Berberiscas* se hallaban ancoradas en el Canal de los *Dardaneles*; y sin embargo no se cree que puedan ayudar mucho á la Marina *Otomana* para hacer frente á los *Rusas*, cuya Armada esperaba un grueso refuerzo de Navíos y Soldados que ya va navegando al Archipiélago, baxo las ordenes del Almirante *Arff*.

Londres 14 de Febrero de 1771.

EL Sr. *Mello y Carvalho*, Enviado extraordinario del Rey de *Portugal* en esta Corte, tubo el 6 del corriente audiencia privada del Rey, en la qual dió parte á S. M. del fallecimiento de la Sra. Infanta *Doña Maria Francisca Dorotea*, hija tercera de S. M. *Fidelisima*, con cuyo motivo tomó la Corte luto por quatro dias.

Continúan las levas en este Reyno para el servicio de tierra y mar, hasta completar el número de 408 Marineros y 238 hombres de Tropas, que asignó el Parlamento para el servicio de este año; y se dice que la Corte ha resuelto mantener constantemente el mismo número de Tropas de mar y tierra, aun en tiempo de paz. Se trabaja con mucha actividad en *Porstmouth* en poner las Esquadras, que destina el Gobierno para las *Indias Orientales* y *Occidentales*, en estado de hacerse á la vela en todo el mes próximo. Cada una se compondrá de 6 Navíos de línea y algunas Fragatas: mandará la primera el Almirante *Harland*, y la segunda el Almirante *Rodney*.

El 8 de este mes se presentó en la Cámara de los Comunes una

Me-

Memoria del Lord Corregidor y Ciudadanos de *Londres*, en que se quejan de la excesiva carestía del trigo; y proponen á la Cámara por medio mas eficaz para que baxe el precio, el permiso de traerlo de nuestras Colonias de *America*, con escencion de todo derecho.

El Duque de *Richmond* representó el 11 del corriente á la Cámara de los Pares, que habiendo admitido el Rey una Declaracion por parte de la *España* sobre el ultrage hecho al honor de su Corona, convenía suplicar á S. M. hiciese retirar las ordenes dadas para la leva de Marineros y otras gentes de mar, cuyo recurso, que solo la necesidad le puede autorizar, es tan perjudicial al Comercio de este Reyno, como gravoso para la clase de los Vasallos mas útiles de S. M. Esta proposicion fue apoyada por los Miembros de la oposicion; pero habiendo manifestado los parciales del Ministerio que aún no permitían las circunstancias que se condescendiese á esta demanda, se desechó la proposicion, y se citó la Cámara para el 13.

Este dia, despues que la Cámara de los Comunes tomó en consideracion la Declaracion de *España* y papeles que se la entregaron, con motivo de la negociacion entre las Cortes de *Madrid* y *Londres*, propuso presentar al Rey un Memorial: 1.º para dar gracias á S. M. de haberse dignado comunicar á la Cámara la Declaracion firmada el 22 de Enero ultimo por el Principe de *Masiano*, en nombre de S. M. *Católica*, igualmente que la Aceptacion del Rey: 2.º para manifestar á S. M. quan satisfecha está la Cámara de ver que el Rey de *España*, conforme á la justa demanda de S. M., ha desaprobado la violenta empresa hecha contra el Puerto *Egmond*, en la Isla de *Falkland*, dando las ordenes para restablecer las cosas al estado en que se hallaban antes de la época de esta empresa: 3.º para declarar que el espíritu de moderacion y la firmeza que S. M. ha manifestado en esta ocasion, disponiendo á las demás Potencias de *Europa* para concurrir con S. M. al mantenimiento de la tranquilidad general, hacen esperar que proporcionarán un medio de asegurar á S. M. y á su Pueblo el goce de una paz honrosa y constante; 4.º y para asegurar á S. M., que en qualquiera acontecimiento, encontrará en sus fieles Comunes todos los auxilios que debe esperar de su zelo y afecto. El partido de oposicion hizo los mayores esfuerzos para que solo se adoptase el primer Artículo de este Memorial; pero al cabo de vivas altercaciones de una y otra parte, se aprobó en los términos propuestos á pluralidad de 275 votos contra 157. Este importante objeto ocupó á la Cámara una gran parte de la noche. En la Cámara de

de los Pares se puso hoy en deliberacion el propio asunto , proponiendo lo mismo que la de los Comunes , y tubo igual suceso.

Segun carta escrita en la Bahía de *Hudson*, navegando un Capitan de Navío por los 64 grados y 20 minutos de latitud Septentrional, descubrió un Pueblo, semejante á los *Tártaros* en las facciones y color del rostro, y en el language y modo de vivir: lo que parece probar, como ya se ha congeturado, que los Continentes de *Asia* y *América* estuvieron unidos en otro tiempo.

Marsella 15 de Febrero de 1771.

Escriben de *Malta* haber pasado ultimamente por la altura de aquella Isla un comboy de 17 Embarcaciones de transporte *Rusas*, que con la escolta de dos Navíos de guerra se dirigían ázia *Levante*. El Capitan *Hermite*, que llegó de *Acre*, refiere haber encontrado estas Naves el 17 de Diciembre ultimo 30 leguas al Est de la Isla de *Malta*. Con el mismo Capitan se han recibido cartas de *Acre*, por las quales se sabe que la invasion que *Aly Bey* pensaba hacer en *Siria* ocasionaba los mas vivos sobresaltos. El Capitan *Imbert*, Comandante de la *Polaca* nombrada el *Postillon* de *Smirna*, que partió de *Liorna* el 4 de este mes, refiere haber dexado allí una *Fragata Rusa*, y que tres Navíos de guerra de la misma Nacion se estaban carenando en *Portoferrayo*, en la Isla de *Elba*. Por un Capitan *Inglés*, que partió de *Mahón* el 31 del mes ultimo, se sabe que ya no ha quedado Embarcacion alguna *Rusa* en aquel Puerto, y que habia en él cinco Navíos de guerra de su Nacion.

Llegan diariamente á este Puerto Navíos cargados de trigo, y se regula á mas de 300 cargas lo que ha venido en la ultima semana.

Versailles 23 de Febrero de 1771.

Descando el Rey conocer exáctamente el actual estado de sus fuerzas militares, ha tenido por conveniente elegir tres de los antiguos Tenientes Generales de sus Exércitos para hacer en su Reyno los viages que les señaláre el Marqués de *Monteynard*, Secretario de Estado del Despacho de Guerra, mediante las ordenes que para ello haya recibido de S. M. Los Condes de *Maillebois*, *Herouville* y *Mailly de Haucourt* son los tres Oficiales Generales encargados de esta comision, con el título de Directores generales de los Campos y Exércitos del Rey.

El Baylío de *Fleuri*, Embaxador de *Malta*, tubo la honra de presentar al Rey el 17 de este mes los halcones, que el Gran Maestre de la Religion de *Malta* acostumbra regalar á S. M. todos los años. El Prin-

cipe Real de *Suecia* y el Principe *Adolfo*, su hermano, fueron el 18 á caza de Ciervos con el Rey, y cenaron con S. M.

Nápoles 12 de Febrero de 1771.

EL Domingo pasado se presentó al Público la quarta y ultima *Cu- caña*, que representaba á *Partenope* en triunfo, adornada mas copiosamente, y de mas exquisitos comestibles y animales vivos y muertos, que las tres precedentes. Esta máquina, que por la magnificencia del diseño se llevó los aplausos de todos, fue saqueada por la Plebe, como es costumbre.

Roma 20 de Febrero de 1771.

Ayer se tubo, como antes se dixo, la Congregacion de *Ritos*, llamada *Antipreparatoria* sobre la virtud en grado heroyco del Venerable Siervo de Dios *Fray Juan Pecador*, Religioso de la Orden de *San Juan de Dios*, de la Congregacion de *España*, y Fundador del Hospital de la Ciudad de *Xeréz de la Frontera*. Se juntó esta Congregacion en el Palacio del Cardenal *Andrea Corsini*, Ponente de la Causa.

Génova 13 de Febrero de 1771.

POr el Capitan de una Embarcacion que llegó de las costas de *España*, se sabe haber arribado de *Inglaterra* al *Mediterraneo* quatro Navíos de guerra *Ingleses*, con 211 Soldados á su bordo. Segun refiere el Capitan de otra Embarcacion que viene de *Malta*, han llegado á los *Dardaneles* 15 Naves de guerra *Berberiscas*, con Tropa de desembarco, en socorro de los *Turcos*: añadiendo que algunos Navíos de linea *Rusos* recorrían el *Archipiélago*, poniendo en contribucion de viveres las pequeñas Islas, y que todos aquellos mares se hallan infestados de muchos Corsarios, que no respetan Vandera alguna. Esta mañana se hicieron á la vela, con viento favorable, tres Navíos de guerra *Holandeses*, que se hallaban en este Puerto.

Madrid 12 de Marzo de 1771.

EL Viernes primero del corriente tubo su audiencia de despedida del Rey nuestro Señor el Sr. D. *Joseph Marchisio*, Ministro Plenipotenciario de *Módena*; y succesivamente le admitieron á las suyas los Principes nuestros Señores y los Señores Infantes, habiendole acompañado á todas el Marqués de *Obiaco*, Introdutor de Embaxadores.

Tambien tubo audiencia de S. M. el Sábado 9 de este mes, en calidad de Ministro Plenipotenciario del Rey de la *Gran Bretaña*, el Sr. D. *Jayme Harris*, que ha estado en esta Corte Encargado de Negocios de la de *Inglaterra*, y entregó á S. M. sus respectivas Cre-

den-

denciales. Fue conducido á ella , y sucesivamente á las de los Príncipes nuestros Señores y Señores Infantes por dicho Marqués de Obispo.

En la Extraccion de la *Real Lotería* , celebrada en la tarde del Sábado 9 de este mes , salieron los Números 50 , 57 , 6 , 42 , y 52 ; y con ellos ganaron los Jugadores 2358270 reales de vellon.

Real Provision de S. M. , y Señores de su Consejo , por la qual se manda , que todos los Comerciantes , y Mercaderes lleven á las Aduanas , ó Casas de Ayuntamiento de los Pueblos del Reyno las Muselinas que existen en su poder , para que se sellen , depositen y guarden en la Casa , ó Almacén que se destine por los subdelegados de Rentas. Se hallará en casa de D. Antonio Sanz, calle de la Paz.

Coleccion de Estampas, que contienen los principales pasages de la Biblia , Viejo y Nuevo Testamento , con una explicacion en cada una que dá razon del pasage : Obra util y periodica. Sale los Martes de cada semana, y ván publicadas hasta el número 85 : su precio seis quartos cada una ; se hallarán en la Plazuela del Angel en la Librería de Antonio Sancha.

La antigua Saxona , hallada en su sitio junto á Cortes, por el Cura de dicha Villa ; ó varias Cartas eruditas acerca de este descubrimiento , y otras antigüedades de España : Carta III. continuacion de la ilustracion de la Lá-pida de Saxona ; se vende con las anteriores en las Librerías de Ulloa , calle de la Concepcion Gerónima.

Lamentacion tercera del Miercoles , á voz sola, de tiple ó tenor , con violines y flautas no obligadas ; del Sr. Rodriguez de Hita , gravada exactamente : se hallará en la Librería de Valentin Francés Caballero , frente las Gradass de S. Felipe el Real : su precio ocho reales vellon.

Memoria sobre las enfermedades de Uretra , y remedio especifico para su curacion , y de otras muchas , por Mr. Goulard , &c , traducido del Francés por D. Antonio Segarca , Cirujano de Exército , retirado en la Ciudad de Sigüenza ; y va añadido un tratado de administrar las Ucciones ; se hallará en la Librería de Antonio del Castillo , y en dicha Ciudad en casa del Autor , como tambien en una y otra parte las candelillas para la curacion de dicha enfermedad de la Uretra , á dos reales cada una.

Descripcion general de España , Número 61 , en el que concluye la Descripcion del Partido de Alcoy , y del Condado de Cosentayna , en el Reyno de Valencia ; se hallará en la Librería de Escribano , calle de Atocha

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.